
（上接一版）可以产出

1

吨酒精、

1

吨二氧化碳、

0.9

吨

DDGS

饲料、

0.11

吨玉米油，加上回收利

用的沼气、肥料所节约的资金，按目前市场价测

算，每吨玉米可以增值

5~6

倍。 ”

因为创新，孟州越来越多的企业在国内、国

际领域中占据了领先地位，隆丰皮草公司、飞孟

公司、 泰利杰公司等

5

家企业成为国家或行业

标准的制定单位； 广济药业核黄素生物发酵工

艺被定为国际首创。 该市产业集聚区培育出中

原内配汽缸套、广济药业核黄素、隆丰皮草羊剪

绒、大地合金超硬材料四个“世界第一”。

创新驱动战略激活了企业的内生动力，带

动了诸多配套企业入驻孟州市产业集聚区，实

现集聚发展，以中原内配公司为龙头，形成了涵

盖汽缸套、轴瓦、活塞、汽车尾气净化器、汽车电

源、老年代步车等八大系列

54

个品种的汽车装

备制造产业，

3

年后年销售收入将突破

300

亿

元；依托玉米加工项目，形成了以广济药业、华

兴公司、金玉米公司等

38

家企业为龙头的生物

化工产业，项目全部投产后，年可实现销售收入

200

亿元； 培育出以飞孟公司和大地合金公司

为龙头的新材料产业， 由生产单一的金刚石锯

片产品，向多晶金刚石、超硬微粉、研磨棒制品

及高端产品延伸， 有望实现年销售收入

50

亿

元；依托隆丰公司壮大皮毛产业集群，皮毛产业

年销售收入力求突破

150

亿元。

（上接一版）博爱迎宾馆规划建设为五星级

餐饮住宿项目，建成投用后，预计年营业额可达

1.5

亿元、创利税可达

5000

万元。山西华夏动力

科技公司电动农用车和钇铁锂离子电池项目全

部建成后可实现年销售收入

300

亿元。

得益于良好的投资环境， 一些入驻博爱的

投资者主动介绍新的客商， 打开了该县以商招

商的新局面。 焦作德克模具公司在一期工程顺

利进展后， 企业负责人为该县又引进了中国亚

圣投资有限公司投资

11

亿元的年产

3000

套轮

胎模具项目，目前已经投产。广东客商王俊勇参

与投资的广兴公司在该县发展态势良好， 他这

样评价该县的投资环境： 感觉就像在自己家门

口办企业。为此，他积极为该县新引进了东莞福

利龙公司投资

3.5

亿元的年产

30

万吨复合肥

项目，现在已经开工建设。

为推进产业集中摆布、集群发展，该县在招

商引资中出台“

7∶2∶1

”税收分成奖励优惠政策，

实行“税收分成，让利于民”，即县、乡引进项目，

按照产业规划在产业集聚区摆放，由引资方、项

目所在乡镇和项目占地村街按照

7∶2∶1

的比例

分享企业税收地方留成部分， 充分调动全县上

下大力招商引资和服务项目建设的积极性。 该

县

2012

年汽车零部件、生物化工、服装纺织、食

品加工等四大产业集群主营收入达

60

亿元，并

入选焦作市县域首批十大特色产业集群。
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习近平同出席博鳌亚洲论坛 2013年年会的中外企业家代表座谈时强调

中国开放的大门不会关上

新华社海南博鳌

4

月

8

日电 （记者钱彤 ）

国家主席习近平

8

日在海南省博鳌同出席博鳌亚

洲论坛

2013

年年会的中外企业家代表座谈。习近

平强调，中国经济发展前景广阔，中国将坚定不移

推进改革开放，加快转变发展方式，坚定不移奉行

对外开放政策， 继续为外国企业提供更好的环境

和条件，中国的发展将为世界作出更大贡献。

32

位中外企业负责人参加了座谈会。 习近平

首先对他们说， 企业家是创造就业和财富的重要

力量，是促进发展和合作的生力军，也是参与论坛

活动的主体。 你们如何作为将对亚洲和世界经济

发展产生重要影响。 借此机会， 我愿听取各位意

见，同你们进行交流。

随后，

6

位中外企业家代表发言，介绍各自企

业在华投资经营情况， 他们一致表达了对中国坚

持深化改革的信心和对中国扩大开放的期待，相

信中国经济前景广阔、商机无限，他们将继续致力

于在中国谋发展，同中国共发展，为中国人民实现

中国梦贡献力量。

听取企业家发言后，习近平发表重要讲话。

习近平指出，中国发展形势总的是好的。中国

在今后相当长时期仍处于发展上升期，工业化、信

息化、 城镇化、 农业现代化带来巨大国内市场空

间， 社会生产力基础雄厚， 生产要素综合优势明

显，体制机制不断完善。我们确定了“两个一百年”

的奋斗目标， 提出了实现中华民族伟大复兴的中

国梦， 实现这些目标必将给中国经济源源不断注

入新的活力和动力。经过我们努力，经济增速完全

有可能继续保持较高水平。 中国将把推动发展的

着力点转到提高质量和效益上来， 下大气力推进

绿色发展、循环发展、低碳发展。

习近平强调，中国市场环境是公平的。所有在

中国内地注册企业，都是中国经济重要组成部分。

我们将坚持社会主义市场经济方向不动摇， 继续

加强法治建设，积极改善投资环境，努力实现各类

企业依法平等使用生产要素、公平参与市场竞争、

同等受到法律保护， 把中国市场环境建设得更加

公平、更富有吸引力。 我们利用外资政策不会变，

依法保障外商投资企业合法权益。

习近平表示，中国开放的大门不会关上。过去

10

年，中国全面履行入世承诺，商业环境更加开

放和规范。 中国将在更大范围、更宽领域、更深层

次上提高开放型经济水平。 中国的大门将继续对

各国投资者开放， 希望外国的大门也对中国投资

者进一步敞开。 我们坚决反对任何形式的保护主

义，愿通过协商妥善解决同有关国家的经贸分歧，

积极推动建立均衡、共赢、关注发展的多边经贸体

制。

习近平指出，中国发展是惠及世界的。中国的

发展首先惠及邻国。

2012

年，中国前往东亚和南

亚国家的游客达

1576

万人次。中国对亚洲经济增

长作出了重要贡献。 未来

5

年，中国需要进口

10

万亿美元左右的商品， 对外投资也将持续较快增

长，我们正大力推动同周边国家的互联互通，所有

这些举措都将为本地区和全球经济增长作出更大

贡献。

﹃

微

信

收

费

﹄

是

一

场

没

有

赢

家

的

﹃

战

争

﹄

□

汪

忧

草

三大运营商挑起“微信收费”战，可以说

是在错误的时间、 错误的地点发起了一场错

误的“战争”，此举不但会使微信遭遇不必要

的负面新闻， 也使三大运营商成为 “众矢之

的”，更有可能使微信在国际舞台上错失做大

做强的机会。

微信是否该收费的争论近日闹得沸沸扬

扬，据中央电视台新闻中心官方微博“央视新

闻”报道，工信部就微信收费给出了更确切表

态，称收费是肯定的，如何收费还在研究中。但

微信随即发出了辟谣帖，宣称近日在网络上被

疯传的三种收费方式都是谣言。 （据《新快报》）

微信要不要收费？ 因为牵涉到 “既得利

益”，所以难免会有各种立场：微信用户几乎

清一色地反对微信收费；而移动、电信、联通

三家运营商出于自身利益考虑， 则全部支持

收费；提供微信业务的腾讯公司，乃至很多社

会人士， 也对微信收费可能带来的问题表示

担忧。

其实，看待这个问题，还可以参考国外同

行的做法。 从目前看来，美国、德国、英国、日

本、韩国、加拿大乃至中国香港等地，与微信同

类的业务，除了收取流量费之外，并不收取其

他费用。这也就是说，国外的“微信”并不收费。

微信本身是否盈利？ 虽然微信的迅速成

长大大挤压了三大运营商的利润空间， 但目

前微信业务还没有盈利。微信于

2011

年

1

月

21

日正式上线，到

2013

年

1

月

15

日，用户

数量突破

3

亿，微信只用了两年的时间，便吸

引了近一半的中国移动互联网用户。 背靠

3

亿用户，微信如何盈利、何时盈利自然会受到

业界的关注。但到目前为止，微信商业化并没

有具体时间表， 微信似乎也不急于追求商业

化，而是在做大市场上下功夫，毕竟新浪微博

用户数量已经突破了

5

亿。

微信的战略地位如何？ 微信和微博是互

联网时代的社交平台， 也是目前中国最有可

能在国际市场上取得领先优势的一个领域。

就微信而言， 国外只有

Skype

等很少竞争对

手，微信如果经营得当，很可能成为全世界最

大的网络应用平台， 成为中国与外国交流的

重要社交工具。 这对提升中国的软实力将大

有裨益。在这方面，国家需要有更加长远的战

略眼光，而不能听凭三大运营商的漫天要价。

应该说， 三大运营商要求对微信收费也

不是无理取闹， 毕竟有

3

亿多用户在使用这

个平台，客观上占用了运营商的大量资源，而

这些资源也许超过了移动数据流量本身。 据

中国移动提供的统计数据显示， 微信占用了

中国移动

60%

的信息资源 ， 但仅仅带来了

10%

的移动数据流量。

但考虑到国外此类业务都不收费， 而且

微信目前也并不盈利的实际情况，三大运营商挑起“微信收费”战，可以

说是在错误的时间、错误的地点发起了一场错误的“战争”，此举不但会

使微信遭遇不必要的负面新闻，也将使三大运营商成为“众矢之的”，更

有可能使微信在国际舞台上错失做大做强的机会，这场“战争”很可能

最终没有一个真正的赢家。

景区涨价，

不能一味向钱看

□

付凯明

相当部分网友认为，门票支

出已经严重影响了他们的旅游

热情，游客是景区的“活名片”，

若以眼前的门票“小树”而失去

了旅游业深度开发的“森林”，最

终受伤的还是景区，疯狂涨价要

三思。

面对景区直接或变相的涨

价，网友纷纷感叹“玩不起”了。

中国旅游研究院相关报告显示：

89.2%

的网友认为景区门票太

贵，门票支出已经严重影响了他

们的旅游热情。

早在

2010

年， 国家发改委

相关负责人表示，将坚决遏制游

览参观景点门票价格相互攀比、

过快上涨，积极推动具备条件的

游览参观点实行免费开放或低

票价。 然而，两年过去了各景区

却是“雷声大雨点小”。

涨价，凭什么？ 景区维护及

管理成本上涨？笔者认为这个理

由不成立。 首先，相当部分景区

是天然形成的，即使对其增加设

施和日常维修，往年的门票收入

积累也绰绰有余。 比如，云南石

林风景区近

3

年来的门票收入

就超过

9

亿元，但日常资源保护

经费只占

7%

。此外有媒体报料，

绝大部分景区都将门票价格上

涨的收益挪用了。

笔者认为， 国内部分旅游

景区涨价之风大肆盛行， 是地

方政府和旅游企业过度依赖

“门票经济” 的结果。 然而， 提

高景区门票价格并不代表地方

旅游产业发展的成熟， 而恰恰

说明了旅游业发展的问题和短

板。 其实， 发展旅游景区不能

一味向 “钱” 看， 久而久之便

会失去人气和民心。 “与民争

利” 不如 “让利于民”， 各地景

区应在现有门票不上涨的基础

上， 适当下浮或减免门票， 完

善景区的配套设施建设， 同时

在景区服务上下大功夫，并努力

拉长产业链条。 唯此，我国的旅

游业才能健康发展，不断壮大。

游客是景区的活名片，是最

好的宣传工具。如果因为眼前的

一棵“小树”而失去了旅游业深

度开发的“森林”，那最终受伤的

必然是景区自己。 疯狂涨价，要

三思！

愿“红豆局长”少些再少些

□

王水涛

铁证如山，邓连军却用“红豆煮水”来敷

衍地下水污染事件， 严重侮辱了公众的智

商，免职不能解决百姓吃水问题，选拔更多

具有良知和责任心的环保干部，才是百姓之

幸事，国家之幸事。

环保部门的基本职责应是保护环境，对

排污企业进行监管治理， 为群众营造安全的

生产和生活环境。然而，河北省沧县环保局局

长的信口雌黄，让人们不能不心存疑惑，这样

的人担任环保局长，环境保护从何谈起呢？

河北省沧县小朱庄村地下水呈铁红色，

村民

20

多年来只能饮用桶装水， 做饭都用

纯净水。但该县环保局局长邓连军却称：“红

色的水不等于不达标的水，比如咱放一把红

小豆在锅里煮，那里面也可能出红水，红水

不等于不达标。 ”

地下水呈铁红色已经不是一朝一夕的

事了，在铁的事实面前，邓连军却用“红豆煮

水”来敷衍，这是在严重侮辱公众的智商。难

怪中国水科院水资源研究所所长王浩称邓

连军是瞪着眼睛说瞎话。

小朱庄村水质被污染，该村化工企业负

有不可推卸的责任。 一位合格的环保局长，

应该积极对排污企业进行监督治理，改善当

地水污染状况。 遗憾的是，邓连军并没有这

样做， 他的回应似乎是在袒护污染企业，为

自己的失职诡辩。邓连军荒唐的“红豆煮水”

论让人们看到， 只要这样的环保局长在任，

小朱庄村民就甭想喝上干净的地下水。

但令小朱庄村民稍感宽慰的是，

4

月

5

日下午，经沧县县委常委会研究决定，免去

邓连军县环保局党组书记职务，建议免去其

环保局局长职务， 提交县人大常委会审议。

当然，这个结果只能算是给公众一个暂时的

交代，并不代表小朱庄村地下水污染问题得

到了解决。 该县应该以此为契机，打响地下

水污染治理的攻坚战。

曾几何时， 部分地区为了发展经济而不

惜以污染环境为代价。为了漂亮的数据，环保

部门对企业生产造成的环境污染可以视而不

见，甚至为排污企业充当保护伞。但无论空气

还是水资源，都是人类赖以生存的基础，环境

保护已成为不可回避的民生问题。 希望各级

政府能真正以人为本，践行科学发展观，选拔

更多具有良知和责任心的环保干部， 愿邓连

军这样的“红豆局长”少些再少些。

基金防线

广东省卫生厅

4

月

7

日发布消息称， 广东省政府设立了人感染

H7N9

禽流感防控及医疗救助基

金，主要用于防控工作和救助困难染病患者，首期

3000

万元已准备到位。

商海春 作

1984

年

12

月

19

日，邓小平

会见英国首相撒

切尔夫人， 阐述

“一国两制”的构

思。

(

本报资料图片

)

1983

年

1

月

8

日， 英国首

相撒切尔夫人出

人意料乘坐大力

神运输机抵达福

克兰群岛。

（本报资料图片）

■

人物背景

撒切尔夫人

玛格丽特·希尔达·撒切尔 （通称撒切尔夫人）

1925

年

10

月

13

日生于英格兰林肯郡格兰瑟姆市。

1943

年进

牛津大学萨默维尔女子学院攻读化学。 大学时代参加保

守党，并担任牛津大学保守党协会主席。

1951

年，在肯特

郡与离异富商丹尼斯·撒切尔结为夫妻。

撒切尔夫人

1959

年当选为保守党下院议员。

1961

年任年金和国民保险部政务次官。

1964

年任下院保守党

前座发言人。

1970

年任教育和科学大臣。

1975

年

2

月当

选为保守党领袖。

1979

年

5

月保守党大选获胜，撒切尔

夫人出任首相，成为英国历史上第一位女首相。

1983

年

6

月和

1987

年

6

月连任首相。

1990

年

11

月

辞去首相职务。

1992

年

6

月被封为终身贵族。

1993

年

5

月任威廉

-

玛丽学院第二十一任名誉院长。

2005

年

10

月

13

日，撒切尔夫人

80

大寿 ，不管是多年的朋友还是曾

经的政敌，很多人专门发来生日祝福，高度评价她，英国

女王和布莱尔首相等嘉宾都出席她的生日庆祝会。

撒切尔夫人著有回忆录《唐宁街岁月》；曾荣获英国

最高勋章———“嘉德骑士”勋章。 新 华

■

最新消息

撒切尔夫人葬礼安排

:

是否国葬有争论

●

唐宁街宣布，经过英国女王

同意，撒切尔夫人将获得军事礼节

葬礼仪式。仪式将在圣保罗大教堂

举行。与撒切尔夫人有联系的众多

人士和组织将获邀参加，此后将进

行私人火葬仪式。所有安排均与撒

切尔夫人家人的意愿一致。未来数

天将公布进一步细节。

●

据路透社

4

月

8

日电 ，据

BBC

报道， 英国不会为撒切尔夫

人举行国葬。

●

据泰晤士报

4

月

8

日报道，

唐宁街宣布，玛格丽特·希尔达·撒

切尔将获得与英国王太后

Eliza鄄

beth Angela Marguerite Bowes -

Lyon

以及戴安娜王妃相同规格的

葬礼。

●

据报道，上位获得国葬殊荣

的英国首相是温斯顿·丘吉尔，而

关于撒切尔夫人是否能够获得国

葬待遇仍有争论。

●

按照撒切尔夫人遗愿，葬礼

将在圣保罗大教堂举行，皇室也将

参加。 （据中新社）

新华社伦敦

4

月

8

日

电 被称作政坛 “铁娘子 ”

的英国前首相玛格丽特·希

尔达·撒切尔

8

日早晨因中

风去世，享年

87

岁。

她的发言人蒂姆·贝尔

说，她去世时很平静。

撒切尔夫人于

1979

年

至

1990

年间担任英国首相，

是英国第一位女首相， 也是

19

世纪初以来连续任职时

间最长的英国首相。

英国前首相 政坛“铁娘子”

撒切尔夫人去世

享年 87 岁

习近平同出席博鳌亚洲论坛 2013年年会的中外企业家代表座谈时强调

中国开放的大门不会关上

新华社海南博鳌

4

月

8

日电 （记者钱彤 ）

国家主席习近平

8

日在海南省博鳌同出席博鳌亚

洲论坛

2013

年年会的中外企业家代表座谈。习近

平强调，中国经济发展前景广阔，中国将坚定不移

推进改革开放，加快转变发展方式，坚定不移奉行

对外开放政策， 继续为外国企业提供更好的环境

和条件，中国的发展将为世界作出更大贡献。

32

位中外企业负责人参加了座谈会。 习近平

首先对他们说， 企业家是创造就业和财富的重要

力量，是促进发展和合作的生力军，也是参与论坛

活动的主体。 你们如何作为将对亚洲和世界经济

发展产生重要影响。 借此机会， 我愿听取各位意

见，同你们进行交流。

随后，

6

位中外企业家代表发言，介绍各自企

业在华投资经营情况， 他们一致表达了对中国坚

持深化改革的信心和对中国扩大开放的期待，相

信中国经济前景广阔、商机无限，他们将继续致力

于在中国谋发展，同中国共发展，为中国人民实现

中国梦贡献力量。

听取企业家发言后，习近平发表重要讲话。

习近平指出，中国发展形势总的是好的。中国

在今后相当长时期仍处于发展上升期，工业化、信

息化、 城镇化、 农业现代化带来巨大国内市场空

间， 社会生产力基础雄厚， 生产要素综合优势明

显，体制机制不断完善。我们确定了“两个一百年”

的奋斗目标， 提出了实现中华民族伟大复兴的中

国梦， 实现这些目标必将给中国经济源源不断注

入新的活力和动力。经过我们努力，经济增速完全

有可能继续保持较高水平。 中国将把推动发展的

着力点转到提高质量和效益上来， 下大气力推进

绿色发展、循环发展、低碳发展。

习近平强调，中国市场环境是公平的。所有在

中国内地注册企业，都是中国经济重要组成部分。

我们将坚持社会主义市场经济方向不动摇， 继续

加强法治建设，积极改善投资环境，努力实现各类

企业依法平等使用生产要素、公平参与市场竞争、

同等受到法律保护， 把中国市场环境建设得更加

公平、更富有吸引力。 我们利用外资政策不会变，

依法保障外商投资企业合法权益。

习近平表示，中国开放的大门不会关上。过去

10

年，中国全面履行入世承诺，商业环境更加开

放和规范。 中国将在更大范围、更宽领域、更深层

次上提高开放型经济水平。 中国的大门将继续对

各国投资者开放， 希望外国的大门也对中国投资

者进一步敞开。 我们坚决反对任何形式的保护主

义，愿通过协商妥善解决同有关国家的经贸分歧，

积极推动建立均衡、共赢、关注发展的多边经贸体

制。

习近平指出，中国发展是惠及世界的。中国的

发展首先惠及邻国。

2012

年，中国前往东亚和南

亚国家的游客达

1576

万人次。中国对亚洲经济增

长作出了重要贡献。 未来

5

年，中国需要进口

10

万亿美元左右的商品， 对外投资也将持续较快增

长，我们正大力推动同周边国家的互联互通，所有

这些举措都将为本地区和全球经济增长作出更大

贡献。

﹃

微

信

收

费

﹄

是

一

场

没

有

赢

家

的

﹃

战

争

﹄

□

汪

忧

草

三大运营商挑起“微信收费”战，可以说

是在错误的时间、 错误的地点发起了一场错

误的“战争”，此举不但会使微信遭遇不必要

的负面新闻， 也使三大运营商成为 “众矢之

的”，更有可能使微信在国际舞台上错失做大

做强的机会。

微信是否该收费的争论近日闹得沸沸扬

扬，据中央电视台新闻中心官方微博“央视新

闻”报道，工信部就微信收费给出了更确切表

态，称收费是肯定的，如何收费还在研究中。但

微信随即发出了辟谣帖，宣称近日在网络上被

疯传的三种收费方式都是谣言。 （据《新快报》）

微信要不要收费？ 因为牵涉到 “既得利

益”，所以难免会有各种立场：微信用户几乎

清一色地反对微信收费；而移动、电信、联通

三家运营商出于自身利益考虑， 则全部支持

收费；提供微信业务的腾讯公司，乃至很多社

会人士， 也对微信收费可能带来的问题表示

担忧。

其实，看待这个问题，还可以参考国外同

行的做法。 从目前看来，美国、德国、英国、日

本、韩国、加拿大乃至中国香港等地，与微信同

类的业务，除了收取流量费之外，并不收取其

他费用。这也就是说，国外的“微信”并不收费。

微信本身是否盈利？ 虽然微信的迅速成

长大大挤压了三大运营商的利润空间， 但目

前微信业务还没有盈利。微信于

2011

年

1

月

21

日正式上线，到

2013

年

1

月

15

日，用户

数量突破

3

亿，微信只用了两年的时间，便吸

引了近一半的中国移动互联网用户。 背靠

3

亿用户，微信如何盈利、何时盈利自然会受到

业界的关注。但到目前为止，微信商业化并没

有具体时间表， 微信似乎也不急于追求商业

化，而是在做大市场上下功夫，毕竟新浪微博

用户数量已经突破了

5

亿。

微信的战略地位如何？ 微信和微博是互

联网时代的社交平台， 也是目前中国最有可

能在国际市场上取得领先优势的一个领域。

就微信而言， 国外只有

Skype

等很少竞争对

手，微信如果经营得当，很可能成为全世界最

大的网络应用平台， 成为中国与外国交流的

重要社交工具。 这对提升中国的软实力将大

有裨益。在这方面，国家需要有更加长远的战

略眼光，而不能听凭三大运营商的漫天要价。

应该说， 三大运营商要求对微信收费也

不是无理取闹， 毕竟有

3

亿多用户在使用这

个平台，客观上占用了运营商的大量资源，而

这些资源也许超过了移动数据流量本身。 据

中国移动提供的统计数据显示， 微信占用了

中国移动

60%

的信息资源 ， 但仅仅带来了

10%

的移动数据流量。

但考虑到国外此类业务都不收费， 而且

微信目前也并不盈利的实际情况，三大运营商挑起“微信收费”战，可以

说是在错误的时间、错误的地点发起了一场错误的“战争”，此举不但会

使微信遭遇不必要的负面新闻，也将使三大运营商成为“众矢之的”，更

有可能使微信在国际舞台上错失做大做强的机会，这场“战争”很可能

最终没有一个真正的赢家。

景区涨价，

不能一味向钱看

□

付凯明

相当部分网友认为，门票支

出已经严重影响了他们的旅游

热情，游客是景区的“活名片”，

若以眼前的门票“小树”而失去

了旅游业深度开发的“森林”，最

终受伤的还是景区，疯狂涨价要

三思。

面对景区直接或变相的涨

价，网友纷纷感叹“玩不起”了。

中国旅游研究院相关报告显示：

89.2%

的网友认为景区门票太

贵，门票支出已经严重影响了他

们的旅游热情。

早在

2010

年， 国家发改委

相关负责人表示，将坚决遏制游

览参观景点门票价格相互攀比、

过快上涨，积极推动具备条件的

游览参观点实行免费开放或低

票价。 然而，两年过去了各景区

却是“雷声大雨点小”。

涨价，凭什么？ 景区维护及

管理成本上涨？笔者认为这个理

由不成立。 首先，相当部分景区

是天然形成的，即使对其增加设

施和日常维修，往年的门票收入

积累也绰绰有余。 比如，云南石

林风景区近

3

年来的门票收入

就超过

9

亿元，但日常资源保护

经费只占

7%

。此外有媒体报料，

绝大部分景区都将门票价格上

涨的收益挪用了。

笔者认为， 国内部分旅游

景区涨价之风大肆盛行， 是地

方政府和旅游企业过度依赖

“门票经济” 的结果。 然而， 提

高景区门票价格并不代表地方

旅游产业发展的成熟， 而恰恰

说明了旅游业发展的问题和短

板。 其实， 发展旅游景区不能

一味向 “钱” 看， 久而久之便

会失去人气和民心。 “与民争

利” 不如 “让利于民”， 各地景

区应在现有门票不上涨的基础

上， 适当下浮或减免门票， 完

善景区的配套设施建设， 同时

在景区服务上下大功夫，并努力

拉长产业链条。 唯此，我国的旅

游业才能健康发展，不断壮大。

游客是景区的活名片，是最

好的宣传工具。如果因为眼前的

一棵“小树”而失去了旅游业深

度开发的“森林”，那最终受伤的

必然是景区自己。 疯狂涨价，要

三思！

愿“红豆局长”少些再少些

□

王水涛

铁证如山，邓连军却用“红豆煮水”来敷

衍地下水污染事件， 严重侮辱了公众的智

商，免职不能解决百姓吃水问题，选拔更多

具有良知和责任心的环保干部，才是百姓之

幸事，国家之幸事。

环保部门的基本职责应是保护环境，对

排污企业进行监管治理， 为群众营造安全的

生产和生活环境。然而，河北省沧县环保局局

长的信口雌黄，让人们不能不心存疑惑，这样

的人担任环保局长，环境保护从何谈起呢？

河北省沧县小朱庄村地下水呈铁红色，

村民

20

多年来只能饮用桶装水， 做饭都用

纯净水。但该县环保局局长邓连军却称：“红

色的水不等于不达标的水，比如咱放一把红

小豆在锅里煮，那里面也可能出红水，红水

不等于不达标。 ”

地下水呈铁红色已经不是一朝一夕的

事了，在铁的事实面前，邓连军却用“红豆煮

水”来敷衍，这是在严重侮辱公众的智商。难

怪中国水科院水资源研究所所长王浩称邓

连军是瞪着眼睛说瞎话。

小朱庄村水质被污染，该村化工企业负

有不可推卸的责任。 一位合格的环保局长，

应该积极对排污企业进行监督治理，改善当

地水污染状况。 遗憾的是，邓连军并没有这

样做， 他的回应似乎是在袒护污染企业，为

自己的失职诡辩。邓连军荒唐的“红豆煮水”

论让人们看到， 只要这样的环保局长在任，

小朱庄村民就甭想喝上干净的地下水。

但令小朱庄村民稍感宽慰的是，

4

月

5

日下午，经沧县县委常委会研究决定，免去

邓连军县环保局党组书记职务，建议免去其

环保局局长职务， 提交县人大常委会审议。

当然，这个结果只能算是给公众一个暂时的

交代，并不代表小朱庄村地下水污染问题得

到了解决。 该县应该以此为契机，打响地下

水污染治理的攻坚战。

曾几何时， 部分地区为了发展经济而不

惜以污染环境为代价。为了漂亮的数据，环保

部门对企业生产造成的环境污染可以视而不

见，甚至为排污企业充当保护伞。但无论空气

还是水资源，都是人类赖以生存的基础，环境

保护已成为不可回避的民生问题。 希望各级

政府能真正以人为本，践行科学发展观，选拔

更多具有良知和责任心的环保干部， 愿邓连

军这样的“红豆局长”少些再少些。

■

人物背景

撒切尔夫人

玛格丽特·希尔达·撒切尔 （通称撒切尔夫人）

1925

年

10

月

13

日生于英格兰林肯郡格兰瑟姆市。

1943

年进

牛津大学萨默维尔女子学院攻读化学。 大学时代参加保

守党，并担任牛津大学保守党协会主席。

1951

年，在肯特

郡与离异富商丹尼斯·撒切尔结为夫妻。

撒切尔夫人

1959

年当选为保守党下院议员。

1961

年任年金和国民保险部政务次官。

1964

年任下院保守党

前座发言人。

1970

年任教育和科学大臣。

1975

年

2

月当

选为保守党领袖。

1979

年

5

月保守党大选获胜，撒切尔

夫人出任首相，成为英国历史上第一位女首相。

1983

年

6

月和

1987

年

6

月连任首相。

1990

年

11

月

辞去首相职务。

1992

年

6

月被封为终身贵族。

1993

年

5

月任威廉

-

玛丽学院第二十一任名誉院长。

2005

年

10

月

13

日，撒切尔夫人

80

大寿 ，不管是多年的朋友还是曾

经的政敌，很多人专门发来生日祝福，高度评价她，英国

女王和布莱尔首相等嘉宾都出席她的生日庆祝会。

撒切尔夫人著有回忆录《唐宁街岁月》；曾荣获英国

最高勋章———“嘉德骑士”勋章。 新 华

■

最新消息

撒切尔夫人葬礼安排

:

是否国葬有争论

●

唐宁街宣布，经过英国女王

同意，撒切尔夫人将获得军事礼节

葬礼仪式。仪式将在圣保罗大教堂

举行。与撒切尔夫人有联系的众多

人士和组织将获邀参加，此后将进

行私人火葬仪式。所有安排均与撒

切尔夫人家人的意愿一致。未来数

天将公布进一步细节。

●

据路透社

4

月

8

日电 ，据

BBC

报道， 英国不会为撒切尔夫

人举行国葬。

●

据泰晤士报

4

月

8

日报道，

唐宁街宣布，玛格丽特·希尔达·撒

切尔将获得与英国王太后

Eliza鄄

beth Angela Marguerite Bowes -

Lyon

以及戴安娜王妃相同规格的

葬礼。

●

据报道，上位获得国葬殊荣

的英国首相是温斯顿·丘吉尔，而

关于撒切尔夫人是否能够获得国

葬待遇仍有争论。

●

按照撒切尔夫人遗愿，葬礼

将在圣保罗大教堂举行，皇室也将

参加。 （据中新社）

英国前首相 政坛“铁娘子”

撒切尔夫人去世

享年 87 岁

孟州：科技先导

博爱：招商引领


